
國務院港澳辦主任夏寶龍昨日
出席全國港澳研究會舉辦的研討
會，權威解讀國家主席習近平七
一在香港發表的重要講話。他指
出，習主席講話指引香港開創更
加美好的未來。

國家主席習近平在香港回歸祖
國25周年之際，視察香港並發表
了重要講話，提出了 「四個必
須」 與 「四點希望」 。在香港疫
情依然嚴峻的情況之下，國家領

導人仍然蒞港出席活動，顯示了中央政府對香港未來
的重視。

筆者認為， 「四個必須」 中針對推動香港經濟的是
「必須全面貫徹 『一國兩制』 方針」 及 「必須保持香

港的獨特地位和優勢」 此兩點，前者表明中央無意改
變 「一國兩制」 的方針，將會維持香港制度的穩定，
只有建基於 「一國」 前提下的 「兩制」 ，才是香港在
國際上擁有特殊地位的來源；而後者則闡明了中央對
香港在國際上所扮演的角色有充分認識，香港作為
一個自由港，稅制簡單、低稅率、營商自由度高、無
外匯管制、一般貨品無進出口限制、金融體系完善等
種種優勢，都是國家與國際在金融、貿易、文化、科
技及人才等多方面交流的橋樑門戶。

在 「四點希望」 中最為迫切的，則是 「力提高治
理水平」 ，完善治理體系、提高治理能力、增強治理

效能。如今特首李家超作為非政務官出身的治港者，
有望通過重組政府架構、強化管治團隊，手解決從
港英管治時代開始就困擾香港多年的官僚作風沉。
在方向更明確、治理能力更高效的施政之下，香港在
未來仍然有充足的發展機遇。

保持優勢 發展創科
一方面，香港需要保持及鞏固作為國際金融中心

的地位。根據最新發布的第 31 期《全球金融中心指
數》報告，香港綜合競爭力僅次於紐約、倫敦，蟬
聯全球第三。作為亞洲最重要的國際金融中心，香
港背靠內地，再加上在語言、歷史及法律方面均具
獨特優勢，形成了完善的行業生態。雖然根據安永
日前發布的《中國內地和中國香港 IPO 市場》報
告，上半年香港共計有 20 家公司上市，同比下降
56%，籌資 177 億港元，同比下降 92%，但在全球上
半年經濟不景氣的前提下，內地 A 股及香港仍是全
球IPO活動的重要市場，IPO數量和籌資額佔全球的

30%及53%。隨中美博弈引致中概股回流及大灣區
內跨境資金流的提高，未來香港的金融優勢將會得
以保持。

另一方面，香港亦需要積極發展新興產業。雖然金
融服務業一直是本港最重要的經濟支柱之一，且推動
了相關產業的發展，但香港作為小型開放經濟體，經
濟結構若過於依賴單一產業，經濟韌性則會不足，這
一點從新冠疫情對香港經濟的衝擊就可見一斑。在
「十四五」 規劃中，國家就為香港訂立了四個新興產

業發展方向，包括航空、創科、知識產權貿易及文化
藝術產業，其中創新及科技已成為全球經濟的最大推
動力，不容忽視，本次習近平主席視察科學園亦體現
了國家對香港創科發展的關注。然而，香港作為單一
城市， 「單打獨鬥」 之下的科研成果不如融合發展來
得 「事半功倍」 ，未來香港及內地需要時刻進一步加
強聯繫，以求雙方在科研方向上實現互補互利，尤其
是在吸引人才方面，香港可以作為招攬國際人才在華
發展的跳板，融入國家整體的創科規劃。

冀新一屆政府落實青年政策

「阿拉伯之春」後民調：「民主」非靈丹！「阿拉伯之春」後民調：「民主」非靈丹！「阿拉伯之春」後民調：「民主」非靈丹！

與2011年前「阿拉伯之春」掀起比較，民主下經

濟疲的看法也愈趨普遍。事實上，此前沒有任何一

個受訪國家的認同率超過一半，惟時移世易，再以

突尼西亞為例，2011年只有17%覺得民主下經濟

疲，到2021年則飆至70%；同一情況，也見諸伊拉

克身上，同期認同率由26%暴漲至72%。

美國普林斯頓大學的「阿拉伯晴雨表（Arab 

Barometer）」最新發表第七輪調查，共訪問了阿

拉伯九國逾2.2萬人民，發現當地愈來愈關注民主政

制所帶來的潛在問題。

其中，七國主流民意認為，民主之下經濟表現疲

軟，而伊拉克和突尼西亞的認同率更逾七成；值得

留意的是，突尼西亞一直被視為「阿拉伯之春」裏

民主化最成功的國家，而伊拉克在更早時間亦於美

國推翻薩達姆政權後推行民主化。另一關注點是，

不論老幼貧富，認同率均無大差異，教育程度愈高

者，認同率也更高；例如利比亞和黎巴嫩，大專學

歷的認同率比中學學歷者高約10個百分點。

至於尚未過半、只有43%認為民主下經濟疲的摩

洛哥，人民其實亦非那麼樂觀，畢竟上一次2018年

調查僅得8%認同此觀點，即短短幾年間急增了

35%個百分點。

民主是否靈丹妙藥？經歷過「阿拉伯之春」的中

東、北非人民，愈來愈不以為然。
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香港回歸祖國已 25 年，本港的青年問
題還有很大改善空間。原因是對於青年問
題沒有真正落到實處去執行，亦沒有將青
年問題結合到國家發展上考慮。

特首李家超發表他的參選政綱時表示，他十分重視
青年政策，認為應該創造更佳的條件，幫助本港的青
年人全面把握發展機會。他認為市民關心香港年輕一
代的發展，並建議投放更多資源，幫助青年人解決學
業、就業、創業和置業問題，更重要的是這些青年政
策，需要盡快落實。

過往多年，本港社會對青年政策的探討已有大量的
建議，當中包括制訂政策扶助青年向上流動、推出更
多幫助基層青年就業和進修的支援措施、加快興建青
年宿舍等。但實施的效果卻差強人意。

青年是社會棟樑，今天我們如何培育青少年，他朝
就會由這些青少年帶領香港沿 「一國兩制」 道路繼
續邁進。過去10年，本港經歷非法 「佔中」 、旺暴及
修例風波，當中一個重要因素，與本港的青年政策不
到位有不可分割的關係。由於本港長期沒有積極推
行愛國教育，不少青年的思想還停留在 「殖民時
代」 ，以為英美式的制度就是所謂 「民主」 ，看不到

西方社會制度不公平的一面。
李家超說過，在他草擬政綱時，不少市民向他建議

政府鼓勵青年融入國家發展大局，在資金、信息及政
策上提供更有力的支援，以提升他們在大灣區創業、
就業的競爭力，更能為國家及香港作出貢獻。這正正
就是市民對青年政策的共識。

青年政策，說到底就是培養有質素新生代的政策，
當中最基本的是對國家的認同，要有日後當家作主的
情操和胸襟，新一屆政府應該在 「三業政策」 上下工
夫，並於落實時持之以恆，所謂 「三業政策」 ，就是
在青少年的學業上政府必須提供足夠的補助，在青年
就業和創業方面提供扶助，以及在住房問題上為青年
置業提供幫助。

香港青年的發展前景，離不開國家發展大局，香港
擁有地理位置和長期對外開放的優勢，再結合到大灣
區宏大的發展策略，香港青年擁有的機遇，相比起其
他地區來說，是有根本性的有利條件，只要新一屆政
府大力落實關懷青年的政策，香港青年的發展前景，
必定光明和璀璨。我們期望這樣的日子可以早日來
臨，讓香港的青年人可以盡量發揮所長，造福本港和
國家。

評論
責任編輯 江潮 美編 劉樹燕
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習主席講話定港發展方向
香港經貿商會會長 李秀恒

全國青聯常務委員、天津市政協委員 莊家彬

证券代码：000028 、200028                                                                                公告编号：2022-32
证券简称：国药一致、一致B           

国药集团一致药业股份有限公司
2022年第一次临时股东大会决议公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、误导性陈述
或重大遗漏。

一、重要提示
本公司2022年第一次临时股东大会召开期间无增加、否决或变更提案的事项。
二、会议召开和出席情况 
1、召开时间： 
现场会议时间：2022年7月18日（星期一）下午2:30； 
网络投票时间：2022年7月18日。 
其中，通过深圳证券交易所交易系统进行网络投票的具体时间为：2022年7月18日的交易时间，

即09:15-09:25，09:30-11:30和13:00-15:00；通过深圳证券交易所互联网系统投票的具体时间为
2022年7月18日09:15-15:00期间任意时间。 

2、现场会议召开地点：深圳市福田区八卦四路15号一致药业大厦五楼会议室。 
3、召开方式：现场投票结合网络投票表决的方式
4、召集人：董事会
5、主持人：林敏董事长
6、会议的出席情况 
（1）出席的总体情况
股东及股东代理人64人、代表股份 268,346,878 股、占本公司有表决权总股份62.6793%。其

中，A股股东及股东代理人25人、代表股份248,124,736股，占本公司A股股东有表决权股份总数
66.4784%；B股股东及股东代理人39人、代表股份 20,222,142股，占本公司B股股东有表决权股份总
数36.8442%。

（2）出席现场会议的情况
出席现场会议的股东及股东代理人共42人，代表股份 262,636,390股，占公司有表决权总股份的

61.3454%。
（3）网络投票的情况
 通过网络投票的股东22人，代表股份5,710,488股，占公司有表决权总股份的1.3338％。
（4）公司部分董事、监事及高级管理人员出席了会议，符合《公司法》和《公司章程》的有关

规定。
三、会议的表决情况
经出席会议的股东及股东代理人所持表决权的过半数通过，会议以普通决议分别通过了提案1、3；
经出席会议的股东及股东代理人所持表决权的2/3以上通过，会议以特别决议通过了提案2；
具体表决情况如下：
1、审议通过了《关于增补董事的议案》
表决情况：

　 代表股份 同意（股） 同意比例
反对

（股）
反对比例

弃权
（股）

弃权比例

与会全体股东  268,346,878  267,083,619 99.5292% 1,263,259 0.4708% 0 0.0000%

与会A股股东  248,124,736  246,911,736 99.5111% 1,213,000 0.4889% 0 0.0000%

与会B股股东  20,222,142  20,171,883 99.7515%  50,259 0.2485% 0 0.0000%

中小投资者  28,346,887  27,083,628 95.5436% 1,263,259 4.4564% 0 0.0000%

表决结果：伊欣女士当选公司第九届董事会董事。
2、审议通过了《关于修订<公司章程>的议案》
表决情况：

　 代表股份 同意（股） 同意比例
反对

（股）
反对比例

弃权
（股）

弃权比例

与会全体股东  268,346,878  261,144,743 97.3161% 7,202,135 2.6839% 0 0.0000%

与会A股股东  248,124,736  245,327,020 98.8725% 2,797,716 1.1275% 0 0.0000%

与会B股股东  20,222,142  15,817,723 78.2198% 4,404,419 21.7802% 0 0.0000%

中小投资者  28,346,887  21,144,752 74.5929% 7,202,135 25.4071% 0 0.0000%

表决结果：通过
3、审议通过了《关于续聘2022年度财务报告审计机构和内部控制审计机构的议案》
表决情况：

　 代表股份 同意（股） 同意比例
反对

（股）
反对比例

弃权
（股）

弃权比例

与会全体股东  268,346,878  267,229,078 99.5834% 1090500 0.4064% 27300 0.0102%

与会A股股东  248,124,736  247,006,936 99.5495% 1090500 0.4395% 27300 0.0110%

与会B股股东  20,222,142  20,222,142 100.0000% 0 0.0000% 0 0.0000%

中小投资者  28,346,887  27,229,087 96.0567% 1090500 3.8470% 27300 0.0963%

表决结果：通过
四、律师出具的法律意见 
1、律师事务所名称：北京德恒（深圳）律师事务所
2、律师姓名：陈旭光、徐帅
3、公司本次股东大会的召集、召开程序符合法律、法规和公司章程的规定，出席会议的人员资

格合法有效，表决程序合法有效，表决结果合法有效。
五、备查文件
1、国药集团一致药业股份有限公司2022年第一次临时股东大会决议；
2、国药集团一致药业股份有限公司2022年第一次临时股东大会法律意见。
特此公告。 

国药集团一致药业股份有限公司
董      事      会
2022年7月19日

國家主席習近平 7 月 1 日在
慶祝香港回歸祖國25周年大會
暨香港特區第六屆政府就職典

禮上發表重要講話，用 「四個必須」 精闢概括了
「一國兩制」 香港實踐的寶貴經驗和深刻啟示，同

時對特區新一屆政府和社會各界提出了 「四點希
望」 。連日來，社會各界掀起學習貫徹習近平重要
講話的熱潮。昨天，全國政協副主席、國務院港澳
辦主任夏寶龍在一個專題研討會上，對習主席重要
講話精神作出權威解讀，強調 「四個必須」 是 「一
國兩制」 實踐行穩致遠的科學指引，指出 「四點希
望」 為香港實現長治久安和長期繁榮穩定提供了行
動指南。夏寶龍的權威解讀，將有助各界更準確把
握、深入領會習主席講話精神。

過去幾年，中央助特區撥亂反正，實現了 「由亂
及治」 的重大轉折。習主席在慶祝香港回歸祖國25
周年之時，親臨香港視察並發表重要講話，更是錨
定 「一國兩制」 香港實踐的歷史坐標，指明 「一國
兩制」 香港實踐的發展方向，築牢 「一國兩制」 香
港實踐的堅定信心。現在大家比以往任何時候都更
有把香港建設得更好的信心。

香港正邁向 「由治及興」 的關鍵時刻，習主席向
特區政府和社會各界提出了 「四點希望」 。正如夏
寶龍所說， 「四點希望」 具有鮮明的問題導向、目
標導向和結果導向，為香港實現長治久安和長期繁
榮穩定提供行動指南。首先，特區政府要轉變治理
理念、改進政府作風，把 「力提高治理水平」 落
到實處。過往在 「小政府」 思維下，香港累積了不

少社會問題。今後當局必須更加積極進取，既需要
高效的市場，也需要能夠為廣大市民辦實事的有為
政府。

第二，特區政府要把 「不斷增強發展動能」 落到
實處。習主席提出 「三個全力支持」 為香港增效賦
能，包括支持香港抓住國家發展帶來的歷史機遇，
主動對接 「十四五」 規劃、粵港澳大灣區建設和
「一帶一路」 等國家戰略；支持香港同世界各地展

開更廣泛、更緊密的交流合作；支持香港破除利益
固化藩籬，充分釋放創造力和發展活力。只要香港
抓住機遇、乘勢而上，自然能夠在新的起點上實現
更好發展。

第三，特區政府要回應民眾期盼，把 「切實排解
民生憂難」 落到實處。習主席講話體現了 「以人民

為中心」 的發展理念。希望特區政府能夠仿效，積
極務實有為，不負人民所託，把全社會特別是普通
市民的期盼作為施政的最大追求，多行惠民利民之
策，為市民創造更多獲得感、幸福感、安全感。

最後，特區政府還要團結凝聚各方力量，把 「共
同維護和諧穩定」 落到實處。建設好、守護好香港
這個美好家園，全社會都有責任。希望當局團結一
切可以團結的力量，調動一切可以調動的積極因
素，構建最廣泛的 「一國兩制」 統一戰線，匯聚起
「一國兩制」 實踐行穩致遠的磅力量。
習主席寄語特區政府的 「四點希望」 ，對香港實

現良政善治具有很強的指引作用。新一屆特區政府
和社會各界應把 「四點希望」 真正落到實處，共譜
良改善治新篇章。

務實有為 將 「四點希望」落到實處

香港商報評論員 林松年


